

# Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE



Año XI SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestres. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 27 de Enero de 1896

PLAZA DE LOS APÓSTOLOS, número 20. N.º 2928 No se devuelve original

## REALIZACION VERDADERA

Se liquidan cuantos objetos existen donde estuvo el BAZAR VENECIANO, frente al café del Siglo, y para dar una ligera prueba de ello, se dan á conocer los precios siguientes:

Agujas de coser á 25, 35 y 50 céntimos 100; alfileres negros á 10 cts.; alfileres en rica madera á 3 cts.; alfileres de pecho en metal y negros á 15 y 35 céntimos uno; bugias en colores á 85 cts.; batidores negros á 25 cts.; variado surtido en bandejas, casi regaladas; botonaduras desde 10 cts.; boquillas para cigarrillo y puro á 5 cts.; bolsillos de algodón á 10 cts.; cajas de pintura á 25 céntimos; ceniceros de porcelana y bronce, desde 60 cts.; cubiertos metal blanco, especialidad de esta casa á 1.50; variado surtido en cromos; oris les para plateros 30 pesetas el ciento; cascá-nueces á 40 céntimos; copiadores de cartas á 2 pesetas; cosméticos negro y blanco á 20 cts.; dedos de acero á 3 cts.; escopetas de varios sistemas, desde 16.50 ptas.; frascos para viaje, desde 90 cts.; gafas y lentes á 30 cts.; juegos de domino, agedrez, loterías y otros varios; juegos de tocador; lavapiés á 3 pesetas; lámparas colgantes, desde 2 pesetas; lazo negro á 5 céntimos barra; libros rayados; máquina revolver; cartuchos; infinidad de clases de marcos para retratos, desde 10 céntimos; molduras para cuadros, desde 25 cts.; morro; mariposas caja de madera á 5 cts.; navajas de afeitar, desde una peseta en adelante; horquillas á 1, 3 y 5 céntimos papel; papel de escribir á 20 céntimos paquete; porta-mantas á 50 céntimos; porta-bouquet para ramos, desde 6 cts.; porta-botellas y vasos á 25 y 35 cts.; saca-tapones á 10 cts.; tijeras para costura, desde 30 cts. á 3 ptas. par; tijeras arboles, desde 1.50 á 6 ptas.; agujones á 10 y 15 cts.; violines de marcas acreditadas, casi regaladas; perfumería inglesa y francesa y cuantos caprichos puedan imaginarse las elegantes de la alta sociedad. Gran surtido en caprichos para regalos, difíciles de enumerar, á la cuarta parte de su valor, surtido completo en cristalería, cristal finísimo, vajillas de porcelana y loza, surtido completo en devocionarios y rosarios, cuantos caprichos puedan desearse en objetos de escritorio y para los raros completo surtido que tengo reunido, de las mejores marcas.

**Bazar Veneciano** frente al café del Siglo.

8-3

## ESPECIALISTA

Unico en la provincia de Murcia, para componer y vaciar las tijeras mecánicas de todas clases.

Tambien las tiene de venta de las mas superiores y últimas novedades. Un buen surtido de cuchillería fina de todas clases. Se vacian toda clase de herramientas cortantes.

**GUILLERMO SENT LUR** Plaza de Palacio 2 y Frenaría 1.

## Contra el frio

Gran barato de estereras de todas clases, telas dobles alfombradas y batallas, cordelillos, pletas y todo lo perteneciente al ramo de estereria, á precios nunca vistos, como lo pueden ver.

Además se vende al por mayor con descuento, y se arreglan alfombras nuevas y viejas; limpia barro, los de 7 reales á 5. Tambien hay persianas á 10 reales metro cuadrado ya arregladas, estereras blancas de janco y de colores, todo á precios muy baratísimos.

CALLE DE STA. ISABEL, 4, al lado de la parroquia de Sta. Catalina Estereria de José Fuster.

## Costurera y Planchadora

Dolores Gambin, calle Madre de Dios número 23, ofrece al público sus servicios garantizando la prontitud, esmero y economía.

**SASTRE.**—Ofrece sus servicios con mucha economía en los precios y garantizando su confeccion, dirigiéndose en la calle de la Puerta de Orihuela número 46.

Edicion de la noche--27 Enero

Las Provincias de Levante SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

## Actualidades

### CUENTA HECHA

El Sr. Cánovas del Castillo, ha manifestado que tiene ya hecha su cuenta para la reunion de Córtes, que es el tema preferente de todos los politicos.

Claro es que el Sr. Cánovas cree que no ha llegado aun el momento de que el gobierno resuelva esta cuestion; solo se ha limitado á decir que él no reunirá las Córtes actuales, y de ello se deduce que serán disueltas las actuales con un corto interregno parlamentario ó que el Sr. Cánovas dejará de ser gefe del gobierno.

En estos términos está planteado el problema, cuya solucion no se hará esperar mucho tiempo.

### OPTIMISMOS

Siguen mejorando las noticias de la guerra de Cuba, á juzgar por lo que dicen los Corresponsales en la Habana, de los periódicos de oposicion al gobierno.

Ellos mismos declaran, que aparte de varias derrotas parciales sufridas por los insurrectos, están muy comprometidos Maceo y Maximo Gomez, gracias á la actividad y esfuerzos de las columnas que los persiguen.

Se guardan sucesos de importancia, antes de que llegue á la Habana el nuevo general en gefe.

### MEJORAS PROVINCIALES

Entre las mas necesarias que esta provincia necesita, está la red de tranvías á vapor, que por lo económico resultan mas facilmente realizables.

De la estacion del ferro-carril de Blanca á Jumilla y Yecla, de la estacion de Totana á Mazarron, de la estacion de Alcantarilla á Mula, Bullas, Cehegin y Caravaca, podía construirse una importantísima red de comunicaciones rápidas, que serian una verdadera redencion para la provincia.

Nos hemos persuadido de que para esas grandes empresas, se necesita mas bien la voluntad firme que el dinero; podriamos citar multitud de ejemplos para demostrarlo.

Lo lamentable es que muy pocas personas piensen en estas cosas de tan indudable utilidad.

No hay un solo tranvia en España que pierda dinero; la mayoría de ellos tienen pingües rendimientos.

De Valencia al Grao hay actualmente tres tranvías.

El que tenemos en esta provincia de Cartagena á La Union, cuentan que hace un negocio fabuloso.

Con gran entusiasmo emprendieramos una campaña en pró

de los tranvías á vapor que son necesarios en esta provincia; pero las gentes viven en una pos-tracion tan grande, que no prestan atencion ni apoyo, ni siquiera á mejoras de tan grande trascendencia.

Parece que vivimos todos sin ilusion, sin aspiraciones que alientan, sin esperanzas que fortifican.

Las generaciones venideras en Murcia, no formarán buen juicio de la presente.

Todas las provincias de España progresan, menos la nuestra, en la que la agricultura debia ser un emporio de riqueza y está pecoreciendo.

Hemos quedado todos reducidos á "buscar un empleo," para vivir á costa del contribuyente.

El camino es de segura perdida é inevitable ruina.

### LAS COSECHAS

Aunque las últimas lluvias han mejorado mucho la situacion de los campos, el estado de las cosechas es poco satisfactorio.

Los precios de los frutos de la tierra son completamente ruinosos.

En Yecla se ha cotizado el aceite á 27 reales la arroba y con poca demanda.

Los cereales están muy baratos, pues la competencia de las harinas de Barcelona los ha echado por tierra.

¡Dios tenga piedad de los labradores!

## Sobres los vinos

### Ultimas noticias

La venta de vinos en Cascañe está algo más activa, por más de que por allí no se han visto hasta la fecha los compradores franceses; pero en cambio se compra para las fabricas de Tarragona al precio de cuatro reales el decalitro, todo el caldo que da la canilla, ó sea todo el que contiene la cuba, claro y turbio.

En Pamplona comienza á notarse un poco de movimiento en las compras, y se espera que el mercado vuelva á tomar incremento, si se tienen en cuenta las noticias que se reciben de Francia, en donde se estima mucho el vino de por allá por sus excelentes condiciones, gusto y color.

Es tan grande la cantidad de vino que se está exportando por Pasajes á Francia, que admira ver los trenes de mercancías con tanto número de vagones y pipas que pasan por la estacion férrea del Norte.

En todo el mes de Diciembre han llegado 3.258 vagones con 85.498 pipas de vino, que hacian 23.903 toneladas de carga, ó sean 312.988 hectolitros de vino.

Durante el pasado mes de Noviembre se han embarcado en el puerto de Alicante 21.850 pipas, equivalentes á 11.793.497 litros de vino, la casi totalidad con destino á la nacion francesa.

En Burgos sigue la demanda por parte de los franceses, que han llegado ya, como digimos, á pedir vino hasta el Valle de Valdivieso y Poza.

Por eso no nos cansaremos de recomendar á los vicultores y vinicultores el mayor cuidado en el laboreo de las viñas y la confeccion de los vinos, pues el vino de España no tiene rival en bondad y precio.

### Desde Alicante.

Sigue la calma en los mercados de

vinos franceses. El tiempo rigurosamente frio que viene haciendo, ha contribuido tambien á la paralización. No obstante, la opinion general es de que no se hará esperar una próxima animacion en las operaciones.

En Certe se sostienen los precios con firmeza para las clases regulares y si alguna se cede á bajo precio es porque no ofrece condiciones de conservacion. Los valencias y mallorcas baratos tienen facil venta, no obstante lo desanimado que está el mercado. Los arribos de nuestros vinos continúan siendo de importancia, aumentando de día en día el tránsito para Suiza.

## Las reformas á la ley de reclutamiento

Las principales modificaciones introducidas á la ley de reclutamiento vigente son:

El que los mozos sorteables que sean considerados por los ayuntamientos como reclutas condicionales por resultar cortos de talla ó padecer la tisis en primer grado ú otras enfermedades que le puedan eximir del servicio militar activo, pasarán con sus expedientes á las comisiones provinciales para ser tallados y reconocidos ante éstas por un médico civil y otro militar.

En el caso de que exista desacuerdo entre las opiniones facultativas de los dos médicos, dirimirá la cuestion el médico militar.

Si del reconocimiento facultativo ante las comisiones provinciales resultasen los mozos sin la excepcion que éstos y los ayuntamientos creyeran excepcion legal, se exigirá responsabilidad criminal al individuo y á la corporacion municipal que entendió en la formacion del expediente de exencion.

Estas modificaciones se pondran en vigor desde 1.º de Febrero, después de abierto el juicio de exencion que alegarán los mozos sorteables en el último domingo de Enero.

## EFEMÉRIDES

27 DE ENERO DE 1500

Triunfo de las armas Cristianas en Guejar (Granada).

Para auxiliar al Arzobispo Talavera en la santa mision de convertir á los moros que desde la conquista de Granada permanecian voluntariamente sujetos al gobierno de los Reyes Católicos, acudió á este punto el Cardenal Jimenez de Cisneros logrando con efecto las exhortaciones y predicaciones de uno y otro prelado, acrecentar el número de conversos. Pero ya fuera movido por el fervor religioso ó bien que las apremiantes atenciones de su cargo le hicieran apresurar el término de la sacrosanta obra, es lo cierto que Cisneros cometió el error de alterar el sistema de templanza y benignidad que tan beneficiosos resultados venia produciendo, por otro de violenta impresion y contrario además á las bases que sirvieran de pacto para la rendicion de Granada. Lógicamente el cambio de procedimiento surtió efectos contraproducentes y por demás funestos; el mismo Cardenal estuvo á punto de pagar con la vida las consecuencias de su ciego fanatismo al disponer que fueran arrojados á la hoguera los libros y escritos que contenian las máximas del Corán y al cabo, las armas tuvieron que contener los atropellos que en justa venganza estaban cometiendo los infieles. Testigo de estas escenas fué el pequeño pueblo de Guejar, donde además tuvo lugar una desesperada lucha favorable al fin para los cristianos, gracias al denuevo y bizarria del Gran Capitán Gonzalo Fernández de Córdoba,

que sin reparar en peligros escaló antes que ninguno los montes sobre los que se destaca dicho pueblo, penetró en él é hizo cautivos á los rebeldes moros, muchos de los cuales sufrieron luego el castigo de morir á cuchillo. Ni aun así quedó sofocada la rebelion de los infieles pues todavía hubo necesidad de apelar á otras luchas, en las que la sangre de valerosos cristianos quedó copiosamente esparcida por los campos granadinos.

(Prohibida la reproduccion.)

## LA GUERRA DE CUBA

Hé aquí lo más interesante de los últimos telegramas de la Habana, publicados por los periódicos madrileños.

Del Imparcial.

Habana 25.

El general Sr. Muñoz, al mando de su columna, alcanzó en las inmediaciones de Manzanillo á las partidas rebeldes de los cabecillas Rabi y Ríos, que pretendian pasar el río Cauto.

Al ataque impetuoso de nuestros soldados contestaron los insurrectos con una tenacidad raras veces demostrada por ellos.

El combate duró dos horas. La tropa derrotó al enemigo, ocupando las posiciones que éste tenia y haciéndole huir desordenadamente con muchas bajas, que aun no se han podido precisar.

Nosotros tuvimos un muerto, ocho heridos graves y ocho leves.

La columna del coronel Macon, que opera en combinacion con otras, ha salido para Rincon.

El alcalde de Quivican dice que el general Galbis ha batido hoy nuevamente al enemigo.

Se esperan con interés detalles de este encuentro.

En los últimos cuatro dias ha expedido el gobierno militar de la Habana 370 pasaportes.

La opinion está animada en vista de que menudean los encuentros, todos ellos favorables para nuestras armas.

Se nota gran actividad en las operaciones y es elogiado el general Marin y su jefe de estado mayor, Sr. Suarez Inclan, por las acertadas disposiciones que dictan.

LOPEZ ALLUE.

Del Heraldo

Habana 25.

Nuestro corresponsal en Pinar del Rio me dice con fecha de hoy que las consecuencias de los recientes combates que sostuvo con nuestros tropas, han obligado á Antonio Maceo á retroceder en la marcha que habia emprendido.

En su retirada lleva Maceo gran número de heridos.

En vista de la escasez de municiones en las columnas que operan en la provincia de Pinar del Rio, se ha dispuesto, y ya se está realizando, el envio de municion en abundancia.

Diceme el corresponsal, que en muchos pueblos de dicha provincia están sus habitantes sin viveres y que en la capital estuvieron dos dias sin pan, que enviaron de cebada desde los pueblos inmediatos.

Todas las versiones confirman el quebranto de la salud de Máximo Gómez. La herida que este tiene es reproducción de una herida antigua. La fiebre que ahora sufre Máximo Gómez, ha sido calificada de tuberculosa por un médico de Tapaste.

Con objeto de evitar el reposo del núcleo de las fuerzas del generalísimo, se ha dispuesto que fuerzas de caballería salgan de las Villas para el lugar en que se encuentra Máximo Gómez.

De aquí saldrá con el mismo objeto el general en gefe interino Sr. Marin. La columna del general Muñoz ha

